

**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr. general
25 de abril de 2024
Español
Original: inglés

Asamblea General
Septuagésimo octavo período de sesiones
Tema 62 del programa
**La situación en los territorios de Ucrania ocupados
temporalmente**

Consejo de Seguridad
Septuagésimo noveno año

**Carta de fecha 25 de abril de 2024 dirigida al Secretario
General por el Representante Permanente de Ucrania ante
las Naciones Unidas**

Tengo el honor de señalar a su atención información sobre la situación en la central nuclear de Zaporizhzhia de Ucrania, ocupada temporalmente por la Federación de Rusia, y en sus alrededores durante el período comprendido entre el 19 de marzo y el 23 de abril de 2024 (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 62 del programa, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Sergiy Kyslytsya
Embajador y
Representante Permanente



Anexo de la carta de fecha 25 de abril de 2024 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Ucrania ante las Naciones Unidas

Situación en la central nuclear de Zaporizhzhia, ocupada temporalmente por la Federación de Rusia, y en sus alrededores durante el período comprendido entre el 19 de marzo y el 23 de abril de 2024

El 13 de abril de 2024, se puso la unidad núm. 4 de la central nuclear de Zaporizhzhia en situación de “parada fría”. Por lo tanto, todos los reactores de la central nuclear de Zaporizhzhia se encuentran en situación de “parada fría”.

A pesar de ello, la situación en la central nuclear de Zaporizhzhia y en sus alrededores sigue siendo inestable. Los ocupantes siguen militarizando la central y los territorios ocupados adyacentes y los utilizan para lanzar ataques de artillería contra territorios y asentamientos controlados por Ucrania.

Debido a la intensificación de la actividad militar en la región, se registran constantes explosiones y detonaciones de armas pequeñas cerca de las instalaciones de la central, según se recoge en las declaraciones de expertos de la misión permanente del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) en la central nuclear de Zaporizhzhia.

Durante el período sobre el que se informa, el OIEA registró varios intentos de ataque contra las instalaciones de la central nuclear de Zaporizhzhia mediante vehículos aéreos no tripulados:

1. 5 de abril de 2024, cerca de la estación de nitrógeno-oxígeno;
2. 7 de abril de 2024, cerca del edificio del reactor de la unidad núm. 6. Durante el día se oyeron explosiones, intercambios de disparos y lanzamientos de proyectiles de artillería cerca de la central;
3. 9 de abril de 2024, en el centro de capacitación.

En todos los casos, el equipo del OIEA intentó acceder al lugar de los incidentes para evaluar los daños, pero la administración de ocupación rusa de la central nuclear de Zaporizhzhia no le dio permiso.

Los mencionados ataques de Rusia constituyen una escalada importante de la situación de la seguridad tecnológica nuclear y la seguridad física nuclear en la central nuclear de Zaporizhzhia y aumentan de forma considerable el riesgo de que se produzca un accidente nuclear. Los ocupantes, incluidos representantes de Rosatom, siguen violando los siete pilares indispensables para garantizar la seguridad nuclear tecnológica y la seguridad física nuclear. Además, Rusia viola los cinco principios de protección de las centrales nucleares anunciados por el OIEA:

1. No debe producirse ningún tipo de ataque desde o contra la central, en particular contra los reactores, los almacenes de combustible gastado, otras infraestructuras críticas o el personal;
2. La central nuclear de Zaporizhzhia no debe utilizarse como almacén o base de armas pesadas (por ejemplo, de lanzacohetes múltiples, sistemas de artillería y municiones y tanques) ni de personal militar que pueda utilizarse para lanzar un ataque desde la central;

3. No debe ponerse en peligro el suministro eléctrico externo de la central. A tal efecto, debe hacerse todo lo posible para garantizar que el suministro externo permanezca disponible y esté asegurado en todo momento;

4. Todas las estructuras, sistemas y componentes esenciales para el funcionamiento seguro de la central deben estar protegidos de ataques o actos de sabotaje;

5. No debe tomarse ninguna medida que socave estos principios.

La administración de ocupación rusa de la central nuclear de Zaporizhzhia, dirigida por Rosatom, sigue ocultando el estado real de la central y, de hecho, dicta cómo y cuándo deben trabajar los expertos de la misión permanente del OIEA. Por lo tanto, no se ha dado aún acceso a los expertos a las partes occidentales de las salas de turbinas de las unidades núms. 5 y 6, a partes de la sala de turbinas de la unidad núm. 2 y a algunas partes del almacén de combustible nuclear gastado. Desde noviembre de 2023, los rusos no han dado a los expertos del OIEA permiso para acceder a la válvula de aislamiento de la piscina de almacenamiento de combustible gastado de la central nuclear de Zaporizhzhia.

Los ocupantes siguen bloqueando el acceso de personal ucraniano a las instalaciones de la central. El número total de personal presente en la ciudad de Enerhodar y al que no se permite trabajar supera las 2.500 personas. La reducción significativa del personal autorizado y cualificado de la central nuclear de Zaporizhzhia, así como los intentos de sustituirlo por especialistas rusos, que no tienen la formación ni las autorizaciones adecuadas, supone una amenaza directa para el funcionamiento seguro de la central nuclear de Zaporizhzhia y puede provocar errores humanos y, en consecuencia, un incidente o accidente nuclear.

Actualmente, la central nuclear de Zaporizhzhia sigue recibiendo energía del sistema eléctrico ucraniano a través de la línea principal de alta tensión (750 kV) Dniprovská o de la única línea de refuerzo disponible, Ferosplavna-1 (330 kV).
